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保護者の皆様 

地域教育連絡協議会・地域関係者の皆様 

    大田区立東糀谷小学校           

校 長 菊原 寛之 

令和５年度学校評価アンケート集計結果報告について 
 春向の候、皆様におかれましては益々御健勝のことと存じます。平素より本校の教育活動に御理解と御協力を賜り、誠
にありがとうございます。 

さて、皆様にはお忙しい中、学校評価アンケートに御協力いただきありがとうございました。今年度も、簡易化・
効率化を目指して、タブレット端末による御回答に変更させていただきました。皆様にお寄せいただいた「教育活
動アンケート」を取りまとめましたので、お知らせをいたします。アンケートの結果から、本校の教育活動につい
て多くは御理解をいただけたかとも思いましたが、自由意見からは、まだ十分に行われていないことも多々あると
捉えております。細かい点、特に具体的に御意見を頂戴した内容からは、私共が平素見過ごしていること、またす
でに行われるべきことが実施に至っていなかったことに気付くことができました。これらにつきましては、来年度
できうる限り教育活動や教育環境に生かしてまいります。しばらく御時間を頂戴することもあるかと思いますが、
御理解を賜れればと思います。 
今年度は、新型コロナウイルス感染症が５類となり、遠足や生活科・社会科見学・移動教室など、子どもたちの

学習活動が制限なく行われました。保護者・地域の皆様には大変な御理解と御協力をいただきましたことに感謝申
し上げます。 
本年度の学校評価においては、１２項目中１０項目が平均８０％以上の高評価でした。 
「日常的によく遊び、体を動かすことに積極的に取り組んでいる」「タブレットやスマートホン、ゲームなど家庭

で決めた使用時間などのルールを守っている」この２項目に対して保護者の方々の評価が低く、課題であると考え
ております。 
特に「 タブレットやスマートホン、ゲームなど家庭で決めたルールを守っている」は回答者の４５．９％の方が

「あまりそうは思わない」「全くそうは思わない」という結果となりました。２月の体育・健康教育授業地区公開講
座で専門家の講師の先生からは、スマートホンやゲームの使用時間と学力には相関関係があり、使用時間が長けれ
ば長いほど学力は下がること。特に算数の学力は、２時間を超えると、成績がどんどん下がっていくこと。タブレ
ット端末やスマートホンの動画、ゲームの画面を見る時間が長くなるということは、他のことをするはずの時間を
使っているということ。夜ふかしをすれば、寝る時間を使ってしまっているということ。「早寝早起き朝ごはん」の
生活習慣が身に付かずにいるということ。タブレット端末やスマートホン、ゲームなどをする時間が、勉強時間よ
り長くならないように気を付ける強い意志を子どもたちにもたせることが大切というお話をしていただきました。 
タブレットやスマートホン、ゲームなどを我慢すること、子どもたちの耐性を鍛えていくことが喫緊の課題です。 

学校と御家庭とで連携して取り組んでまいりたいと思います。 
来年度も、子どもたちが「自分で考え、自分で判断し、正しく行動できる」資質・能力を身に付けていくように

取り組んでまいります。「子どもを育てる学校から、子どもが育つ学校」となるよう、より一層、保護者・地域の皆
様と協働して取り組んでいかなければなりません。今後とも、本校の教育活動の充実・発展のため、御理解と御協
力をいただければ幸いです。  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

自由意見 
【良かった点】 
・明るく優しくお友達に囲まれて、毎日楽しく通わせていただいております。学校が子どもたち一人一人を大切にしてくださっているのを感じ、とても信頼

しております。今後もどうぞよろしくお願いいたします。 

・体験学習をたくさん取り入れてくださったり、体験学習や様々なタイミングで保護者の参加機会を与えてくださったり、親子とも普段経験できない貴重な

時間を経験することができています。これからも枠にとらわれない時代に合った学習スタイルを取り入れてくださると大変有難いです。 

・担任の先生には、いつもまなびポケットやクラスルームに子どもたちの様子をアップしていただき、様子が分かってとても良いです。どんな単元をやって

いるのか、何に頑張っているのかがとてもよくわかります。毎日の投稿を楽しみに拝見しています。 

・担任の先生には、子どもをよく観察してくださりありがとうございます。本人のペースに合わせてじっくり話を聞いてくださるなど、個性に合わせた支援

をしてくださっていると思います。 

・学校へ行きたくないと言ったこともなく毎日楽しく登校する姿が見られます。子どもも親も学校に信頼があり安心して通わせています。ありがとうござい

ます。 

【改善の御意見・要望】 
・適切な教育環境の前に、授業力の向上をお願いします。→授業力の向上に向けた研修・研究を意図的・計画的に行ってまいります。 

・YouTubeの見放題は何とかならないでしょうか→児童への情報モラル教育の強化を図ります。保護者の方から御要望があれば、学校でタブレットをお預かりするなど、

個別対応を考えてまいります。 

・子ども同士の言葉遣いが少し悪いように感じます。先生方からの御指導も強化していただけると嬉しいです→言葉を正しく、美しく使おうという強化月間や週目標な

ど学校全体で取り組んでいきます。 

・学校からの連絡内容で、紙媒体がたくさんあり、ウエブ媒体もあったりするので、保護者としては確認するのが大変なときがある。情報の統一化を頑張ってほしい。→

紙媒体での発信（学校・学年だより等）を精査し、お子さんのタブレット端末で見られるように移行していきます。 

・先生が子どもに対して命令口調で話しているのが気になりました。「～しなさい。やりなさい」よりも子どもたちが自主的に考え行動できるように先生方が促す方がよ

いのではないでしょうか。授業参観時に思いました。→「～しましょう。～します」など指示の言葉掛けを子どもが自主的に考え、行動できるように意識を高めてい

く研修を意図的・計画的に行います。 

・タブレット端末の使用時間をシステム的に限ることは難しいでしょうか。→教育委員会と協議の上、制限について検討し善処してまいります。 

 


